



あじさいだより



鵜巣小学校 学校だより第9号 令和4年12月22日

「自分で考え、自分で動こうとする子に」

長いと思っていた二学期も、明日で終わります。授業日数は、78日でした。

先日、今年最後の全校スピーチが行われました。テーマは、「二学期のめあてのふりかえり」です。めあてが達成できたと話した子が6人、達成できなかったと話した子が3人でした。発表では、「どうしてかというところ……」と、その理由を自分なりに分析し、話していました。できなかった子に対しては、聴き手から、「〇〇してみたらいいと思います。」「わたしは〇〇したらうまくいったのでやってみてください。」とアドバイスが伝えられました。できた子の中には、「今度は〇〇もやってみようと思います。」と更なる高みに向けてがんばろうとする子もいました。子どもは子どもなりに、自分のことをきちんと見つめ、よりよい自分になろうと、しっかり考えているのだなと感心させられました。

今週末から2週間の冬休みに入ります。この間に、年の瀬と新年が連なってまいります。子どもたちには是非、日本古来の風習や各家庭のしきたりなど、たくさんを経験させてあげてください。また、家族の一員としての役割を与え、取り組ませてみて下さい。「どんな順番でやろうかな?」「どうしたらきれいになるかな?」等々、子どもなりに考えながら動くことと思います。多少の失敗は大目に見て、子どものすることを、そばで見守ってあげてください。そして、やり遂げたときには、「ありがとう。おかげで助かったよ」とたくさん褒めてあげてください。



2学期も多方面からのご支援・ご協力をいただき、ありがとうございました。

どうぞ、ご家族おそろいでよいお年をお迎え下さい。

校長 滝井 篤子

1月の行事予定

◆今後の状況によっては変更もあります。

10	火	始業式 校内書き初め大会 ノーメディアデー 【全校下校 14:15】	25	水	読み聞かせ クラブ (6限)
20	金	ノーメディアデー	26	木	子どもと犬のふれあい (全校:河原田小で) PTA役員会 18:30 中学入学説明会
24	火	授業参観・なわとび集会・教育懇話会 【全校下校 15:30】	30	月	三校合同中学体験入学 (6年児童) ノーメディアデー

◆3学期の主な行事予定

・2月22日(水) 6年生を送る会・学校関係者評価委員会



全校集会（7日・14日） ～しっかり伝え、しっかり聴こう～

今月は、2週連続で全校集会がありました。7日は、5・6年生の学年発表でした。10月の三校合同宿泊体験の様子を、プレゼンで発表してくれました。4人全員が、相手意識をもって、大きな声で発表していました。それを聴いた下級生は、「楽しそうな様子が伝わってきて、早く宿泊体験学習に行きたくなりました。」と感想を述べていました。

14日は、2・3・4年生の学年発表でした。「たからじまのぼうけん」と題して、劇を披露してくれました。劇中に、音楽で学習した合奏や、生活・総合で調べたことのクイズを盛り込み、会場を沸かせました。一人一人が自分の役割に責任をもって取り組み、堂々と発表していました。



人権週間（12月4日～10日） ～自分も大切、あなたも大切～

- ◆「ありがとうの窓」・・・友だちのよさを見つけ、それを言葉にして伝えます。自分の「窓」をそうっと開け、友だちが書いてくれたカードを読みながら微笑んでいる子どもの姿がたくさん見られました。
- ◆「お話会」・・・「ききみみずきん」の方をお招きして、お話会を開催しました。絵本の読み聞かせでお話の世界に浸ったり、紙芝居に釘付けになったりと、楽しい時間を過ごしました。SDGs（持続可能な開発目標）についてのお話を通して、みんなが幸せになる社会について考えを深めました。
- ◆「人権標語づくり」・・・保護者の方にもご協力いただき、取り組みました。人権をいろいろな角度から捉えており、「なるほど!」「そう、そう」と頷きながら一人一人の作品を読んでいます。全員の作品は、保健室前に掲示してあります。



- ★ 金賞 えがお・やさしさ・思いやり こうのす小から広がる輪
- ★ 銀賞 「大丈夫」 心配してくれて ありがとう
- ★ 銀賞 「ありがとう いいね すごいね」は あなたもわたしも笑顔にさせる まほうの言葉



なわとび練習に意欲満々（12月12日～1月23日）

1月のなわとび集会に向けた練習が始まっています。なわとびカードの種目クリアーを目指して、練習に励んでいます。二人ペアで、お互いに数え合いをしながら、高学年が下学年に跳び方のコツを教える場面もよく見かけます。出来なかった技が出来たとき、難しい技が連続して出来たとき、その子の満面の笑みと共に、周囲から拍手が起こります。木曜日の昼休みは、赤白対抗の8の字とびの練習です。規定時間の3分間が終了したときには、全員ぐったりです。

1月24日の本番が楽しみです。



【お知らせ】 冬季休業中、学校は、12月28日に仕事納めをし、1月4日が仕事始めとなります。その間は完全閉庁となり職員は勤務しません。学校にかかってきた電話は学校長の携帯に転送となります。緊急の連絡は、鶴巣小(0768-22-0404)までお願いします。